
TAXA DE CONTAMINAÇÃO

Pesquisa medirá a circulação  
do coronavírus no Crajubar

Crato, Juazeiro do Norte e Barbalha serão as próximas cidades a 
receber uma pesquisa sobre a circulação do novo coronavírus e a 
imunidade dos munícipes. A expectativa é de que o estudo ocorra 
ainda neste mês de agosto. A pesquisa de soroprevalência já foi 
realizada em Fortaleza, Iguatu e Sobral. Juazeiro do Norte fica atrás 

apenas de Fortaleza, entre os municípios cearenses com a maior 
quantidade de pessoas infectadas, somando 12.666 casos. O maior 
município do Cariri é, também, o quarto em óbitos no  Ceará, com 
240 mortes. Crato possui 4.315 confirmações e 67 vítimas fatais. 
Barbalha, por sua vez, tem 1.636 casos e 44 óbitos.

METROPOLITANA | PÁG. 5   

De 11 a 17 De agosto De 2020  ano 22  número 2965  Preço: r$1,50     

EDIÇÃO 100% D I G I TA L  

w w w . j o r n a l d o c a r i r i . c o m . b r

POLÍTICA | PÁG. 4   

Especialistas mantêm 
expectativa pela vacina 

contra a covid-19

CORRIDA PELA IMUNIZAÇÃO 

Montagem sobre fotos: Evando Matias



REGIÃO DO CARIRI, DE 11 A 17 DE AGOSTO DE 20202

ACREDITO que o turismo, apesar de todas essas 
dificuldades que vêm passando e ainda enfrentará, 
ressurgirá mais fortalecido, mais qualificado.
 JÚNIOR FEITOSA- SECRETÁRIO DE TURISMO E ROMARIA DE JUAZEIRO DO NORTE 

“ “

Opinião

CARTA

O retorno das atividades requer responsabilidade 
tanto individual quanto coletiva. Cada um 
necessita fazer sua parte para que todos 
possam ter, em conjunto, avanços no combate 
à pandemia. Não é porque iniciamos a 
flexibilização que a covid-19 acabou. Ela ainda 
existe. E é preciso que saibamos nos prevenir.

LAÍS MOREIRA – JUAZEIRO DO NORTE

SEXTILHA
SABER OUVIR UMA CRÍTICA
SEM SE DEIXAR MAGOAR
O QUE FALAM DE NÓS
DEVEMOS ANALISAR...
OS NOSSOS ADVERSÁRIOS
AJUDAM A DESPERTAR.

WELINGTON  COSTA    

Diretor-presidente: Donizete Arruda
Diretora de Redação: Jaqueline Freitas
Diretoria Jurídica: Di Angellis Morais
Diagramação: Evando F. Matias

Fundada em 5 de setembro de 1997
O Jornal do Cariri é uma publicação 
da Editora e Gráfica Cearacom Ltda
CNPJ: 15.915.244/0001-71

Conselho Editorial
Geraldo Menezes Barbosa, Francisco 
Huberto Esmeraldo Cabral, Napoleão 
Tavares Neves e José Humberto de 
Mendonça.

Administração e Redação
Rua Pio X, 448 - Bairro Salesianos
CEP: 63050-020 - Juazeiro do Norte 
Ceará - Fone 88 3511.2457

Departamento Comercial | comercial@jornaldocariri.com.br      Redação | jornaldocariri@jornaldocariri.com.br

Sucursal Fortaleza: Rua Coronel Alves 
Teixeira, 1905 - sala 05 - Fone: 85 3462.2600
Sucursal Brasília: Edifício Empire Center
Setor Comercial Sul - sala 307 -Brasília - DF.

Os artigos assinados são de responsabilidade dos seus autores.

Fale conosco

Palavra de Fé
PR. JECER GOES

CHARGE

Na Era do Conhecimento a infor-
mação é tudo, principalmente na nossa 
época quando a cada ano os meios de co-
municação se tornaram mais presentes 
nas vidas das pessoas. Vale ressaltar que 
até pouco tempo era comum nos lares 
um aparelho de rádio. Anos depois veio 
a televisão, mesmo assim somente uma 
na casa e de uso coletivo. Agora, além dos 
aparelhos citados que continuam sendo 
usados, as pessoas ganharam a possibi-
lidade da individualidade no acesso às 
informações e entretenimento com o ad-
vento dos aparelhos de celular. 

Todavia, na mesma proporção, mul-
tiplicaram-se as informações falsas, que 
comumente são usadas para denegrir a 
reputação das pessoas, mostrando assim 

o lado perverso da informação.  
Mas não nos enganemos, pois o uso 

do conhecimento para fins espúrios, para 
fins de persuasão e enganação das pesso-
as não é uma invenção contemporânea. 
Infelizmente, a história nos mostra que 
o lado sombrio do conhecimento já era 
uma realidade em tempos bem distantes.  

Entre os gregos, portanto uma civili-
zação antiga, já se ouvia dizer do uso do 
conhecimento como forma de enganar as 
pessoas. Os sofistas, denominação dada a 
quem usava dessa artimanha, eram uma 
figura presente na sociedade grega. De 
uma forma sútil eles sabiam manipular 
o uso das expressões, das palavras, para 
obter, a partir delas seus ganhos pessoais. 

Acrescento que naquela época tam-
bém já se combatia esse tipo de realidade, 
sabe-se que muitos filósofos denuncia-
vam tal prática tão comum na sociedade 
grega. E não diferente dos dias atuais, 
combater a mentira, a informação incor-
reta, não era uma missão fácil e soma-se 
ainda um agravante, nem sempre con-
seguia se reverter as injustiças que delas 
podiam surgir. Um exemplo clássico se-
ria a reputação de uma pessoa, que de-
pois de manchada, torna-se complicada 

o retorno ao estágio anterior às FAKES. 
Como diria um ditado popular e reli-

gioso, uma palavra pronunciada, lançada 
ao vento, jamais volta vazia. Lendo pode 
parecer um simples ditado, entretanto 
podemos afirmar que não é. Ele indica 
a necessidade da responsabilidade de 
quem fala, tão ausente nas FAKES.  

No entanto uma diferença crucial 
do nosso tempo para os tempos antigos 
está na possibilidade da replicação das 
FAKES. Basta um celular em mãos para 
que uma mentira se espalhe na veloci-
dade da luz, conquistando assim mais 
leitores e automaticamente mais repli-
cadores. Chegando ao ponto de ser vista 
tantas vezes que as pessoas começam a 
acreditar que é verdade. Pois como diria 
outro ditado, quando uma mentira é con-
tada várias vezes, corre o riso de ser aceita 
como verdade. Justamente o que vemos 
acontecendo com as FAKES. 

E o que podemos fazer? Só há um 
caminho, buscar ler fontes diferentes, se 
informar cada vez mais sobre um mes-
mo assunto e na dúvida não encaminhar 
a informação recebida. Combater as 
FAKES torna-se também uma missão de 
cada um de nós.  

FAKE - O LADO PERVERSO DA INFORMAÇÃO FAKE - O LADO PERVERSO DA INFORMAÇÃO 

Walber Gonçalves 
de Souza 

EDITORIAL

O Ministério Público do 
Ceará não é um exemplo de 
eficiência. A Gestão do atu-
al procurador-geral Manoel 
Pinheiro é o símbolo de boa 
parte dos males que afligem 
o processo de escolha do lí-
der da instituição. Não ven-
cem os processos de escolha 
os melhores ou os mais pre-
parados. Em geral, os mais 
políticos e os que prometem 
mais vantagens remunerató-
rias são os que alcançam me-
lhores votações. 

Desse desmoralizado e 
desmoralizante processo re-
sultam os piores nomes para 

serem escolhidos pelos go-
vernadores para a titularida-
de das procuradorias-gerais. 
No caso do Ceará, o quadro 
é ainda mais dramático. 

Favorecido por seu passa-
do de militante petista, Ma-
noel Pinheiro chegou ao po-
der oriundo de uma carreira 
inexpressiva no Ministério 
Público. Nenhuma atuação 
particularmente notável em 
quaisquer dos ofícios por ele 
ocupados e uma vida de in-
tensa atuação sindical, eis as 
duas credenciais que Mano-
el Pinheiro pode apresentar 
ao povo cearense. 

Tudo isso, porém, é muito 
pouco para se ocupar a mais 
alta posição do Ministério 
Público. As ligações com o 
Partido dos Trabalhadores 
explicam, mas não justificam 
a escolha de Manoel Pinhei-
ro pelo governador petista 
Camilo Santana. 

O resultado desse erro é 
uma política fracassada no 
combate à corrupção. Em 
muitas décadas, o MPCE 
nunca foi tão inoperante 
quanto agora. 

A pedofilia grassa em 
todo o Ceará. As denúncias 
adormecem nas gavetas 

dos ofícios do Ministério 
Público. 

Jornalistas são intimi-
dados por autoridades do 
MPCE, pelo simples fato de 
denunciarem as omissões de 
membros da instituição. 

Manoel Pinheiro não re-
nunciará. Ele terminará seu 
biênio à frente do MPCE. 
A depender de quem será 
o novo governador, o Cea-
rá amargará 4 anos com al-
guém pouco eficiente (para 
ser generoso) na chefia do 
Ministério Público. Até lá to-
dos indagaremos: o que pro-
cura o Procurador - Geral? 

O QUE PROCURA O PROCURADOR-GERAL?
Favorecido por seu 

passado de militante 
petista, Manoel 

Pinheiro chegou ao 
poder oriundo de uma 
carreira inexpressiva 

no Ministério Público. 
Nenhuma atuação 

particularmente 
notável em quaisquer 

dos ofícios por ele 
ocupados e uma vida 

de intensa atuação 
sindical, eis as duas 

credenciais que 
Manoel Pinheiro pode 

apresentar ao povo 
cearense. 

PROFESSOR E ESCRITOR

MARCAS DE UM BOM PAI
Agosto é lembrado pelos desastres, catástrofes e acidentes que coincidentemen-

te ocorrem. O mês iniciou com a explosão no porto de Beirute, no Líbano que matou 
mais de 130 pessoas e cinco mil feridos. Entendemos que o homem é naturalmente 
supersticioso, o que contribui para a crença. 

Agosto é lembrado também pela homenagem que se faz aos pais, no segundo 
domingo, Dia dos Pais. Certamente com o momento em que vivemos de pandemia 
não foram possíveis visitas e viagens dos filhos a casa dos pais. Muitos, lamentavel-
mente, já não têm os pais consigo, já são falecidos, outros o desconhecem ou estão 
separados pela distância.

Exercer o papel de pai constitui-se um verdadeiro desafio, afinal como ser exem-
plo vivendo neste mundo onde impera uma sociedade hodierna e corrupta em todos os 
sentidos? As oferendas satânicas têm dominado as diversas camadas da sociedade. A 
nova família, os desvios sexuais, o desrespeito para com os pais e com a família tradicio-
nal, a rebeldia, o crescimento da imoralidade, a inversão dos valores e da ética, a fuga da 
espiritualidade, a propagação e valorização das drogas, a desestruturação e desvalori-
zação do ensino escolar, a falta de profissionalismo. Tudo isso constitui em verdadeiros 
desafios aos pais que lutam para formação equilibrada e saudável dos filhos.

Reconhecemos que não é fácil ser pai. A Bíblia faz referência a alguns pais e os 
apresenta com suas falhas, como Eli, Jacó, Davi e outros. Mesmo Abrão, que depois 
teve o nome mudado para Abraão, chamado de o “pai da fé”, teve suas falhas. Po-
rém, queremos aqui apresentar algumas de suas atitudes que marcaram sua vida 
digna de ser chamado de pai de todos nós, os que cremos, como diz Paulo, em sua 
Carta aos Romanos 4.

Sua obediência irrestrita a Deus marcou a vida de Abrão. Por vezes Deus ordenou 
a Abrão, que obedeceu sem pestanejar. “Ora, o Senhor disse a Abrão: Sai-te da tua 
terra, da tua parentela e da casa de teu pai, para a terra que eu te mostrarei. Assim 
partiu Abrão como o Senhor lhe tinha dito” (Gênesis 12.1-4a; 21.1-8; 22.1-14). Quando 
seu filho Isaque tinha oito dias de vida, Abraão o circuncidou, conforme Deus lhe ha-
via ordenado. A obediência ao Criador mostra dependência, temor e amor. O maior 
exemplo foi o próprio Jesus, que foi obediente até a morte e morte de cruz (Filipenses 
2.8). Qualquer filho, observando o comportamento dos pais, certamente os imitará 
por toda a vida. Eles aprendem em casa através do exemplo, principalmente do pai, 
para o qual ele deve ser sempre seu herói. Os lares vivem hoje verdadeiros conflitos 
e rebeldia por falta de pais exemplares e tementes a Deus. Aprendamos, pois com 
Abrão a obediência ao Senhor. 

Seu comportamento magnânimo marcou a vida de Abrão. Segundo o dicioná-
rio, magnânimo é aquele que demonstra generosidade; que se comporta de modo a 
ajudar de maneira desinteressada outras pessoas; que age com nobreza; bondoso, 
generoso. Foi a atitude de Abrão, quando ele se viu diante de um atrito familiar. Os 
homens geralmente fazem de tudo para nada perder. Há pessoas que não se impor-
tam que exemplo deixará para a família, ou para sociedade. Elas lutam, promovem 
atritos, dissenções, só não deixam de levar vantagens. São extremamente mate-
rialistas não perdem nada. Porém, o comportamento de Abrão diante da provável 
desavença, foi acima da média.

Abrão disse a Ló: “Não haja desavença entre mim e você, ou entre os seus pas-
tores e os meus; afinal somos irmãos! Aí está a terra inteira diante de você. Vamos 
nos separar! Se você for para a esquerda, irei para a direita; se for para a direita, irei 
para a esquerda” (Gênesis 13.8,9). Acerca dos litígios, Paulo da mesma forma ensinou: 
“O fato de haver litígios entre vocês já significa uma completa derrota. Por que não 
preferem sofrer a injustiça? Por que não preferem sofrer o prejuízo?” (1Coríntios 6.7). O 
modo de viver magnânimo promove o bem-estar acima dos atritos. E tal comporta-
mento por parte do pai seguramente constituirá poderosa influência que beneficiará 
a construção de uma família equilibrada e filhos saudáveis. 

Outras marcas ainda poderiam ser observadas na vida de Abrão, como sua fé 
inabalável (Gênesis 15.6; Hebreus 11.8-17) e sua íntima comunhão com Deus (Gênesis 
18.22-33). Obediência a Deus, forma de vida magnânima, fé e comunhão com Deus 
devem ser traços inegociáveis de todo pai que ama e quer o melhor para seus filhos.

Deus abençoe!

EDIÇÃO 100% 

D I G I TA L  
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Um bate-boca entre 
a ex-vereadora Eli-
zabeth Oliveira e 

o presidente da Câmara de 
Juazeiro do Norte, Darlan 
Lobo (MDB), pode colocar 
em xeque a pré-candidatura 
a prefeito do vereador Glêd-
son Bezerra (Podemos). 
Darlan fez revelações que 
podem comprometer a ima-
gem do ex-presidente da 
Câmara. Em áudio veicula-
do nas redes sociais, Darlan 
acusa Glêdson de trair um 
grupo de dez vereadores 
quando venceu a eleição 
para a presidência da Câ-
mara, em 2016. O áudio é 
uma resposta a outro áudio 
de Elizabeth, mãe de Glêd-
son, onde ela se diz decep-
cionada com a postura de 
Darlan, em “levantar falso” 
sobre sua pessoa. 

“Eu nunca esperava isso 
de você Darlan, nunca. [...] 
Pra mim, foi uma decepção. 
Mas, não tem problema não. 
A gente recebe as traições. 
Deus te abençoe!”, diz a mãe 
de Glêdson em áudio. A ex-
-vereadora não detalha as 
circunstâncias nem o teor da 
provável traição. Em respos-
ta, Darlan disse: “Não estou 
levantando falso. Tudo que 
disse é verdade. [...] eu vou 
pedir para cada vereador, 
por questão de honra, e vou 
mandar o vídeo para você”. 
Darlan fala que Glêdson se 
vendeu ao Capitão Vieira 
Neto. “Você quer que Capi-
tão diga como foi o esque-

ma? Ele diz!” ressalta. 
Darlan cita, ainda, outras 

situações em que Glêdson 
teria voltado a trair. “Traiu 
dez lá (Brejo Santo) e quan-
do os dez chamaram ele 
para ser oposição ao prefeito 
(Arnon), ele traiu também. 
Quando foi pra votar no 
deputado, ele foi votar em 
Odorico, traindo Zé Arnon 
de novo”. Darlan finaliza re-
velando 20 nomeações feitas 
por Glêdson. “E o Estefhania 
(Hospital Tasso Jereissati) 
foi dado de porteira fechada. 
Eu estava na porta quando 
entrou 20 pessoas na Saú-
de”, disse. Tudo teria sido 
testemunhado pelos verea-
dores Nivaldo Cabral, Adau-
to e David Araújo. 

“Elizabete, vamos deva-
gar. Diga a ele (Glêdson) que 
vá devagar. Sem atacar os 
colegas, sem chamar verea-
dor de preguiçoso [...]. Peça 

para o povo dele blindar ve-
reador, porque eu sou pre-
sidente dos vereadores, viu? 
Mexeu com vereador, mexeu 
comigo!” concluiu Darlan. 

O mesmo assunto foi 
abordado na sessão de retor-
no aos trabalhos, na terça-
-feira (04). Glêdson recla-
mou de críticas por destacar, 
em suas redes sociais, uma 
postagem relembrando a lei 
que igualou o recesso par-
lamentar de Juazeiro ao do 
Congresso, como de sua au-
toria. Explicou que a Câma-
ra revogou sua lei em 2013, 
instituindo o retorno da lei 
antiga, que ficou conhecida 
como Lei da Preguiça. 

O ex-presidente se referiu 
a um áudio do primeiro vice-
-presidente da Casa, Capitão 
Vieira Neto, dizendo que a 
lei em vigor não foi autoria 
de Glêdson. No áudio, Viei-
ra apresentada uma lei de 

abril de 2013, de sua autoria 
com o vereador Tarso Mag-
no, que iguala novamente 
o recesso ao Congresso. Se-
gundo Glêdson, sua emenda 
modificando o Regimento 
Interno foi aprovada em fe-
vereiro de 2012 e uma lei de 
2013 revogou sua emenda e 
retornou o recesso para 90 
dias. Diante da repercussão 
negativa, a Câmara voltou 
atrás, aprovando a nova lei 
de Vieira e Tarso. 

Vieira disse ter sido pro-
curado por outros vereado-
res, reclamando de como 
o vereador Glêdson tem se 
colocado. Uma das citações 
na postagem de Glêdson que 
chateou os vereadores seria 
a frase “Xô preguiça”. A dis-
cussão teria sido o estopim 
para a crise instalada entre o 
presidente Darlan e Elizabe-
th. Glêdson ainda não se ma-
nifestou sobre o assunto. 

Darlan acusa Glêdson de traição  
em bate-boca nas redes sociais 

PRÉ-CAMPANHA 

O CONFRONTO entre Darlan e Glêdson 
prenuncia como serão tensos os dias de campanha 
eleitoral no Cariri. E afinal, quem tem razão no 
duelo deles? As urnas de novembro responderão.

O QUE PROCURA O PROCURADOR-GERAL?

Leia rápido
A Assembleia Legislativa do 
Ceará aprovou, na quinta-feira 
(6), a aplicação de multa para 
quem não usar máscara, como 
proteção contra a covid-19 no 
Ceará. Pessoas físicas podem ser 
penalizadas em R$ 100 e em R$ 
300, em caso de reincidência. Já 
a multa para empresas variam de 
R$ 179 a R$ 1.100 (um mil e cem 
reais), por funcionário ou cliente 
que não usar máscara, a depender 
do porte do empreendimento. 
 

Três promotorias de Justiça 
do Ministério Público do Ceará 
pediram que o salário do 
presidente da Câmara de Juazeiro 
do Norte seja reduzido. Quem 
ocupa o cargo recebe R$ 22 mil, 
quando a remuneração não 
poderia, pela Constituição Federal, 
ser superior a R$ 12,6 mil. O salário 
de um vereador de Juazeiro 
não pode ser maior do que a 
metade da remuneração de um 
deputado estadual. Atualmente, o 
presidente recebe R$ 86% do que 
ganha um deputado no Ceará. 
 

A Câmara Municipal de Crato 
reduziu as sessões semanais de 
duas para uma. Com isso, as oito 
sessões previstas para o mês 
foram reduzidas pela metade. O 
presidente do Legislativo cratense, 
Florisval Coriolano (PRTB), 
justificou que a medida atendendo 
aos decretos municipal e estadual. 
As publicações orientam que 
aglomerações sejam evitadas. 
Ocorre que as sessões têm sido 
realizadas remotamente, por meio 
da internet, durante a pandemia. 

A 3ª Promotoria de Justiça do 
Crato ajuizou uma ação civil pública 
pedindo a anulação dos contratos 
temporários no Consórcio Público 
de Saúde da Microrregião do Crato. 
Além disso, exigiu a realização de 
concurso público no órgão que 
completou 10 anos e nunca realizou 
seleção para ocupação efetiva de 
cargos. O consórcio é sediado em 
Crato e mantido por 13 municípios 
caririenses.

INVESTIGAÇÃO DA PF 

Araripe paga R$ 625 mil à  
editora por realização de show 

A Prefeitura de Araripe, 
na região do Cariri, pagou 
R$ 625 mil a Didáticos Edi-
tora para a realização de um 
show. É o que diz o Extrato 
de Inexigibilidade de Lici-
tação, emitido em junho de 
2018. O objeto do contra-
to com a editora seria, na 
verdade, a confecção de li-
vros didáticos denominados 
“Araripe Cidade da Gente, 
Estudos Regionais”. 

Mesmo com a grande re-
percussão do caso, noticiado 
em veículos de comunica-
ção do Estado e nacional, 
a Prefeitura não explicou o 
possível engano. O prefeito 
Giovane Guedes (PR), em 
conversa com o Jornal do 
Cariri, disse que o show não 
foi realizado. Sobre a presen-
ça da informação no Extrato 
de Inexigibilidade, Giovane 
disse que tudo não passou de 
um engano e que a falha foi 
corrigida. O prefeito disse, 
ainda, estar tranquilo e à dis-
posição da Polícia Federal, 
com relação às investigações 
que têm como alvo contratos 
da Didáticos Editora com 
prefeituras cearenses. 

Giovane garante que o 
processo de inexigibilidade 
se deu pelo fato da edito-
ra ser a única a fazer o tipo 
de projeto no Brasil. “Na 
verdade, não é apenas um 
livro. É uma produção que 
envolve técnicos da editora, 

professores e artistas da ci-
dade”, disse. Segundo ele, o 
valor mencionado foi pago 
pelos cinco mil exemplares 
do livro. 

Araripe está entre as 22 
prefeituras investigadas pela 
PF, sob suspeitas de desvio 
de recursos públicos no con-
trato com a Didáticos. No 
Cariri, além de Araripe, Jua-
zeiro do Norte também está 
entre os investigados. A PF 
investiga indícios de recebi-
mento de propina por parte 
de gestores dos municípios. 
O escândalo ficou conheci-
do como 50/50, referência à 
proporção da propina. 

Os recursos usados na 
compra dos livros, adquiri-
dos sem licitação, vieram dos 
precatórios do antigo Fun-
deb (Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da Edu-
cação Básica) e do atual Fun-
def (Fundo de Manutenção e 

Desenvolvimento do Ensino 
Fundamental e de Valoriza-
ção do Magistério).  

No Ceará, o escândalo foi 
destacado pelo Portal CN7. 
No dia 31 de julho, a inves-
tigação foi destaque no Jor-
nal de Brasília, que expôs o 
inquérito da Polícia Federal 
(nº 0038/2019-4) sobre a 
investigação dos supostos 
desvios de recursos do Fun-
deb e Fundef no Ceará. A 
apuração tem sido feita pela 
delegacia de Repressão a 
Crimes Fazendários. Ainda 
segundo a matéria, nos ca-
sos investigados no Ceará, a 
avaliação da PF é de que há 
“indícios de malversações de 
recursos públicos e possível 
fraude” na contratação da 
Didáticos. As prefeituras pa-
garam cerca de R$ 93 reais 
por exemplar dos livros. Em 
Juazeiro, o valor chegou a 
R$ 3,7 milhões. 

Rebate
DONIZETE ARRUDA

52 municípios do Ceará sem recursos 
O Governo Federal anunciou que 1899 prefeituras brasileiras, sendo 52 no Ceará, 
possuem regimes próprios de previdência.   Dessas prefeituras cearenses, apenas 
14 cumpriram a exigência constitucional imposta pela nova regra da Reforma da 
Previdência. As demais ficarão sem receber recursos federais, se até o dia 30 de 
setembro não modificarem suas normas para atualizarem as alíquotas de contribuição 
de seus servidores, aposentados e pensionistas da previdência, de 12 para 14% de seus 
vencimentos. Essas 52 prefeituras ameaçadas tem previdência própria. E precisam 
mudar a lei, sob pena de serem punidas pela União. Entre as prefeituras que precisam 
adotar essa mudança no Cariri, estão Juazeiro do Norte, Crato, Santana do Cariri e 
Caririaçu. Quem já fez o dever de casa e mudou a norma, foi Araripe, Milagres e Nova 
Olinda. A inclusão dos dois maiores municípios na relação das prefeituras que precisam 
alterar sua legislação  surpreende.

Tensão grande na política de Juazeiro 
O ambiente político esquentou, faltando 99 dias para as eleições em Juazeiro do 
Norte. O presidente da Câmara Municipal, vereador Darlan Lobo, e seu colega de 
parlamento, Glêdson Bezerra, ganharam as redes sociais com trocas de acusações 
nos últimos dias. Esse episódio retrata como será a sucessão do prefeito Arnon 
Bezerra: quente. O confronto entre Darlan e Glêdson prenuncia como serão tensos 
os dias de campanha eleitoral no Cariri. E afinal, quem tem razão no duelo deles? As 
urnas de novembro responderão.

MDB tenciona por vice de Argemiro 
O MDB de Barbalha voltou a fazer pressão para ocupar a cadeira de vice na chapa 
do prefeito Argemiro Sampaio, do PSDB. Argemiro já anunciou a manutenção do 
nome do vice-prefeito e ex-vereador Hernandes Garcia, do PROS. O MDB estaria 
conversando com a base do governador Camilo Santana para um possível apoio ao 
candidato do PDT, Guilherme Saraiva. Camilo estaria recorrendo ao próprio Eunício 
Oliveira para articular essa aliança. A informação fortaleceu as lideranças locais, 
como o vereador Rildo Teles, para pressionar Argemiro. Um anúncio de um nome do 
partido na vice poderia manter o MDB na base do prefeito. Inicialmente, Argemiro 
disse não, mas não se sabe até quando vai suportar a pressão.
 

Camilo sonha vencer em Barbalha 
O resultado das últimas pesquisas internas sobre a disputa eleitoral em Barbalha, 
definitivamente, não agradou ao governador Camilo Santana. Além de articular uma 
aliança entre MDB, PDT e PT, Camilo marcou conversa, nessa semana, com outro 
pré-candidato a prefeito, o advogado Expedito Júnior, do Cidadania. Camilo quer que 
Expedito anuncie apoio ao candidato da base governista e participe da construção 
de um possível governo municipal. Independente da pequena votação na eleição 
passada, Expedido pode vir a decidir o pleito desse ano em Barbalha, se as eleições 
forem acirradas . A corrida pela Prefeitura se apresenta muito difícil, aos moldes da 
eleição passada, quando a diferença não chegou a 200 votos. Expedito teve 550 votos. 
 

Bender confia em articulação de Lupi 
O empresário e pré-candidato de Juazeiro do Norte pelo PDT, Gilmar Bender, espera 
por uma articulação do seu partido para voltar ao páreo. Bender tem permanecido 
mais no Rio Grande do Sul. De lá, tem mantido contatos constantes com o 
deputado federal André Figueiredo e com o presidente nacional do PDT, Carlos Lupi. 
Os dois garantem que Bender tem uma chance de se viabilizar para a disputa deste 
ano. Bender continua sendo criticado pelos poucos nomes que permaneceram no 
partido. A situação das vereadoras Rita Monteiro e Aninha Teles está indefinida. O 
PDT não tem feito reuniões, publicado avisos ou desenvolvido qualquer articulação 
local. Na cidade, a informação é que Bender tem se oferecido para ser vice na chapa 
do vereador Glêdson Bezerra. Os Ferreira Gomes vetam esse acordo. 

 Oposição do Crato busca se unir 
O grupo liderado pelo ex-prefeito Samuel Araripe está de volta ao páreo eleitoral, 
mesmo com a distância de Samuel, o que colocou o grupo em choque. Uma negociação 
colocou de frente outros pré-candidatos como o vereador Bebeto Anastácio, o ex-
prefeito Zé Adega, o professor Érico Felício e o ex-vice-prefeito Raimundo Filho. Foi o 
primeiro encontro, longe de definir quem serão os nomes para compor a chapa. Para o 
médico e pré-candidato Aloísio Brasil, o desafio é convencer Zé Adega, único que não 
estava no grupo de apoio a Samuel nas últimas eleições e não sabe como funciona a 
dinâmica do grupo. Samuel quer Aloísio na cabeça da chapa. O favorito para a vice é o 
vereador Bebeto. No momento, Zé Adega não abre mão de sua candidatura. 

Impressionante a força da Associação das Crianças Excepcionais de Nova Iguaçu 
– Aceni – dentro da prefeitura de Juazeiro do Norte.

Apesar de todos os indícios de sua vinculação com milicianos do Rio de Janeiro, a Aceni 
deve mesmo assumir a administração da UPA de Limoeiro e do Hospital São Lucas. 

O presidente da Câmara de Juazeiro do Norte, Darlan Lobo, reconheceu, na sessão 
do dia 4, o erro em manter o prédio da nova Câmara fechada. 

Darlan demonstrou humildade ao parabenizar a vereadora Rita Monteiro por ter 
cobrado a abertura. As críticas o fizeram pensar melhor.

Rita elogiou a postura Darlan, agradeceu pelo reconhecimento e, também, 
lembrou o mérito de Glêdson Bezerra, como idealizador do projeto.

No Crato, o pré-candidato Zé Adega, recebeu duros golpes na disputa contra o 
prefeito Zé Ailton. O primeiro veio do Ministério Público.

 O promotor Cleyton Bantim reconheceu que Zé Adega usa sua rádio, a Princesa 
FM, para perseguir Zé Ailton. O MP quer condenação.

 O segundo veio do deputado Fernando Santana. Depois de uma visita a Rádio 
Princesa e uma conversa com Zé Adega, declarou apoio a Zé Ailton.
Zé Adega publicou a foto do encontro falando que estava à espera do governador 
Camilo na oposição. Teve a resposta imediata. 

 Ministério Público Federal e Polícia Federal intensificam investigações sobre as 
vendas de livros da Didáticos Editoras para as prefeituras de Juazeiro do Norte e Araripe. 

Prefeito de Araripe, Geovani Guedes tem desafiado a PF e o MPF a fazer uma 
operação no Município. 

Sustenta não temer nada e que a compra dos livros que efetuou ocorreu dentro 
da lei, por isso até torce para que essa operação ocorra em sua Prefeitura. 

Desculpe a ignorância, quem é o padrinho da Aceni na prefeitura de Juazeiro do 
Norte?

ANDRÉ FIGUEIREDO NÃO DEFENDE CPI 
O deputado federal André Figueiredo, líder da Minoria na Câmara dos 

Deputados, se manifestou contrário a instalação agora da CPI da Lava Jato. 
Também ressaltou não defender que esse assunto volte a ser debatido no 

Congresso Nacional. Essa CPI foi motivo de discussão no ano passado, segundo 
André. Decorrido um ano, as prioridades políticas do Brasil mudaram.Segundo 

André, “esta CPI foi protocolada em setembro do ano passado e o fato foi 
o vazamento das conversas entre o ex-ministro Sérgio Moro e o procurador 

da República Deltan Dallagnol, que evidenciavam encaminhamentos sendo 
tomados para além de questões da Justiça.” Prossegue André, em nota 

encaminhada à coluna: “Não existe nenhuma movimentação para criação 
de CPI em cima dos fatos apurados pela PGR. Pelo que sei, apenas o PT vem 
insistindo na criação de uma CPI atualmente. Os outros partidos de oposição 
tem outras prioridades.” E finaliza o deputado André Figueiredo: “não vemos 

nenhum espaço para instalação de uma CPI destes fatos relacionados à Lava-
jato, até porque existem outras CPIs no momento que são mais importantes.” 

DISSE ME DISSE
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Política
COVID-19

Robson Roque e Joaquim Júnior

O Brasil ultrapassou, 
no sábado (8), a 
marca de 100 mil 

mortes ocasionadas pela co-
vid-19, que já soma mais de 
três milhões de pessoas con-
firmadas com a doença e dois 
milhões de recuperadas no 
país. Até o momento, o novo 
coronavírus infectou quase 
20 milhões de pessoas e ti-
rou a vida de outras 730 mil 
ao redor do mundo. Diante 
da quantidade de vidas afe-
tadas, o planeta entrou em 
uma corrida para encontrar 
não só remédios eficazes no 
tratamento da covid-19, mas 
sobretudo uma vacina capaz 
de prevenir a infecção pela 
doença. Segundo a Organi-
zação Mundial da Saúde, há 
mais de 120 propostas de va-
cina em todo o mundo. Seis 
estão na terceira fase de tes-
tes em humanos, inclusive no 
Brasil. Do Cariri, especialistas 
acompanham confiantes os 
avanços das pesquisas e se 
preparam para a chegada de 
notícias que mudem o cená-
rio para melhor. 

A epidemiologista e direto-
ra de Vigilância em Saúde em 
Juazeiro do Norte, Evanúsia 
Lima, conta que profissionais 
da Saúde acompanham os 
estudos desenvolvidos pelo 
mundo. “Sabemos que para 
ter uma vacina demanda tem-
po, principalmente quando se 
trata de um agente biológico 
desconhecido. Ainda não te-
mos argumentos científicos 
para falar a respeito da imu-
nidade desse vírus. Talvez por 
isso é que esteja sendo tão di-
fícil essa vacina”, argumenta. 
No Município, ela conta não 
haver estudos relacionados à 
imunização, mas que espera 
com expectativa que a comu-
nidade científica chegue a um 
denominador comum para 
que a população tenha, no-

vamente, tranquilidade. “Eu 
acho o prazo do fim do ano 
muito próximo para que tenha 
uma vacina com toda eficá-
cia e que obedeça a todos os 
parâmetros necessários para 
colocar uma vacina em circu-
lação”, enfatiza.  

A coordenadora da Vi-
gilância Sanitária de Crato, 
Arlene Sampaio, conta que 
todos que fazem parte de Vi-
gilância em Saúde e que atu-
am com epidemiologia de 
campo, no que diz respeito à 
investigação de surtos, de epi-
demias e pandemias, acabam 
acompanhando as discussões 
sobre a vacinação - nesse caso 
específico, sobre a vacina con-
tra a covid-19. “É importante 
destacar que os estudos estão 
em avanço. No Brasil, já te-
mos a expectativa de termos 
a produção dessa vacina pelo 
instituto Butantã, em outubro, 
para que ela seja disponibili-
zada para a população após 
aprovação da Anvisa. Então, 
a gente acaba também sendo 
otimista, acreditando nos es-
tudos, mas sem perder a noção 
de segurança do respeito entre 
as fases para que tenha a efi-
cácia desejada para a popu-
lação”, enfatiza Arlene. 

Estudos no Brasil  
A Agência Nacional de 

Vigilância Sanitária (Anvisa) 
autorizou a realização de tes-
tes em humanos de algumas 
vacinas contra a covid-19, com 
destaque para a desenvolvida 
pela Universidade de Oxford, 
no Reino Unido. Ao longo de 
julho, novas permissões foram 
feitas e, desde o dia 21 de jul-
ho, pessoas são testadas em 
um total de quatro vacinas 
no país. A corrida mundial 
em busca de uma imunização 
contra o novo coronavírus tem 
o Brasil como lugar ideal para 
testes, dada a quantidade de 
pessoas infectadas. Um grupo 
de empresas se reúne desde a 
semana passada para constru-

ir uma “super fábrica” para a 
produção em massa de vaci-
nas no Rio de Janeiro. 

Os caminhos da vacina 
Inicialmente, quando há 

eficácia em uma vacina, ocor-
re a regulação pela Anvisa 
para que os laboratórios com 
registro firmem contratos 
com o Ministério da Saúde. 
Após isso, ocorre o envio das 
remessas ao Centro Nacional 
de Armazenamento e Distri-
buição de Imunobiológicos 
(Cenadi). Um plano para co-

ordenar a distribuição, que 
analisa necessidades de va-
cinação por região, é traçado 
pelo Programa Nacional de 
Imunização (PNI). O Cena-
di, então, executa o plano do 
PNI e encaminha as vacinas 
para as centrais estaduais, que 
encaminha para as centrais 
regionais, que enviam para 
as centrais municipais. Após 
todo o percurso, as vacinas 
chegam à população através 
de ações conjuntas entre se-
cretarias de Saúde dos muni-
cípios e estados. 

Leia rápido
Na última semana, o prefeito de Juazeiro 
do Norte, Arnon Bezerra, participou de 
evento realizado pelo Hospital São Lucas, 
gerido pela Associação das Crianças 
Excepcionais de Nova Iguaçu (Aceni). A 
associação, que tem sede no Rio de Janeiro, 
também é responsável pela administração 
da UPA do Limoeiro. Arnon aparenta estar 
alheio às denúncias de irregularidades 
envolvendo à  Aceni. O contrato para gestão 
das duas unidades de saúde foi formado no 
início do ano e a empresa começou a operar 
em janeiro. 
 
A licitação para o contrato de gestão de 
UPA e do São Lucas é alvo de investigações 
da Polícia Federal e do Ministério Público 
do Ceará. O processo, que indicou a Aceni 
como vencedora, está envolto de denúncias 
de irregularidades e deverá ser contestado. 
Enquanto Arnon insiste mantendo a Aceni 
como gestora, a administração de Juazeiro 
fica à espera de novas operações policiais 
no Município.

A Associação Brasileira de Bares e 
Restaurantes (Abrasel) está temerosa 
quanto ao fechamento de estabelecimentos 
no Cariri. O presidente da instituição na 
região, Ricardo Lima, criticou a “paralisação 
antecipada” no início da pandemia, quando 
ainda não existiam casos da covid-19. Ele 
ponderou que os restaurantes já obedecem 
normas rígidas, como as recomendações 
da Vigilância Sanitária, e disse não 
compreender o motivo de setores de lazer e 
ônibus já estarem em funcionamento e os 
restaurantes não. 

O deputado Fernando Santana tentou, 
no final de semana, convencer o ex-
prefeito de Crato, Zé Adega, a não apoiar 
a candidatura à reeleição do prefeito Zé 
Aílton Brasil. Os dois devem ser adversários 
nas eleições deste ano em Crato. Fernando 
Santana disse ter demonstrado a Zé 
Adega a importância da parceria entre 
o governador Camilo Santana e o atual 
prefeito cratense.

Chapada
MADSON VAGNER

Inimigos íntimos 
O grupo de oposição em Brejo Santo está decidido a derrotar o grupo li-
derado pelo deputado Guilherme Landim, que tem a atual prefeita Tereza 
Landim e a pré-candidata Gislaine Landim. Por incrível que possa parecer, 
lideranças do PSL e PT estão conversando sobre uma possível aliança para 
unir a oposição. Os pré-candidatos Eusébio, do PT, e Edmar Júnior, do PSL, 
só precisam explicar a articulação para os militantes que vivem se digla-
diando nas redes sociais; algo do tipo água e óleo para juntar. Claro, tudo 
isso sob uma perspectiva nacional e sabemos que nas disputas municipais 
tudo é possível. As duas siglas negam a articulação, mas nos bastidores 
as conversas estariam bem adiantadas. Do outro lado, a situação é bem 
mais tranquila. A informação é que a prefeita Tereza Landim e o deputado 
Guilherme chegaram a um denominador. É esperar o desfecho! 

Novo cenário 
A pré-candidatura do petista Isaac Júnior, em Mauriti, parece perto de um 
“xeque mate” no atual prefeito Mano Morais, do PDT. Informações de bas-
tidores apontam para um rompimento entre Mano e o ex-prefeito Marcio 
Martins, do PSDB, que indicou o vice-prefeito na eleição passada. Marcio 
estaria sendo sondado para uma aliança com o PT de Júnior. Inimigos his-
tóricos Júnior e Marcio podem estar no mesmo palanque e mais, Júnior 
poderia aceitar a indicação de Marcio para o vice na sua chapa. Apesar 
de conversas, aliados de Júnior e Marcio, ainda, não conseguiram digerir a 
proposta. Entre os petistas, permanece o convite para o ex-vereador Missô, 
do PSB, ser o vice; do lado tucano há quem defenda uma candidatura da 
ex-presidenta da Câmara, Fernanda Martins, bem avaliada em pesquisas. 
No cenário, certo mesmo é que Mano está sozinho. 

Um passo à frente 
O afastamento do prefeito de Antonina do Norte, Evandro Arrais, do Cida-
dania, decretado pela Justiça, acabou turbinando a pré-campanha do ex-
-prefeito Antônio Filho, do PDT. Evandro foi eleito com o apoio do ex-prefei-
to, mas os dois acabaram rompendo já no início da gestão. Antônio Filho se 
afastou da gestão, mas não declarou oposição. Mesmo antes do afastamen-
to de Evandro, anunciou sua presença na disputa. O nome de Antônio Filho, 
que estava bem colocado, acabou disparando na preferência de lideranças 
políticas. As outras pré-candidaturas que se apresentam para a disputa são 
Antônio Sampaio, do PP, é do emedebista Dr. Francisco. O ex-prefeito Iteildo 
Roque, do PSDB, ainda não se manifestou sobre a disputa. Iteildo perdeu as 
duas últimas eleições e seria o principal adversário de Antônio Filho. 

Plano B 
O ex-prefeito de Caririaçu, João Marcos, pensa em anunciar a pré-candidatu-
ra do seu filho, o advogado Wantuil Pereira. O ex-prefeito discute o “Plano B”, 
depois que ter suas contas de governo de 2016 desaprovadas pelo Tribunal 
de Contas do Ceará (TCE). O órgão identificou irregularidades no percentual 
de despesas com pessoal, repasse das contribuições retidas e no aumento 
das despesas com pessoal nos últimos 180 dias da gestão. João Marcos che-
gou a ser afastado do cargo pela Justiça. O ex-prefeito teme que as contas 
sejam desaprovadas também pela Câmara, onde tem minoria. Apesar da si-
tuação delicada, João Marcos conseguiu se articular muito bem para a dispu-
ta. Entre os apoios de peso, estão os deputado caririenses Fernando Santana 
e Pedro Bezerra. Agora é só transferir o apoio para o filho. 

Chuva de denúncias 
Em Salitre, o grupo liderado pelo ex-prefeito Agenor Ribeiro está sob fogo 
cerrado. O prefeito Rondilson Ribeiro é acusado de esquema fraudulento 
com o ex-secretária de Educação, Claudia Lavor. A ex-secretária mantém 
duas remunerações na Prefeitura, que somadas chegam a R$ 3,6 mil. O seu 
marido, Ricardo Oliveira, também recebe um salário de R$ 3 mil para não 
desempenhar função; e uma cunhada da ex-secretária, conhecida como 
Juliana Lindice, tem contrato de transporte escolar no valor de R$ 125 mil. 
Tudo denunciado nas redes sociais. Além disso, o grupo precisa explicar o 
aluguel de uma casa na zona rural, no valor de R$ 18 mil. A oposição acusa 
a gestão de pressionar populares para assumirem estar infectado por co-
vid-19. A ideia seria receber mais dinheiro para o enfrentamento da pande-
mia. As denúncias já estariam em poder do Ministério Público. 

Enquanto isso...
... Ainda em Farias Brito, o MDB está no cenário eleitoral. O suplente de 
deputado estadual Rafael Branco, articulador do partido no Cariri, anunciou 
o nome do advogado Filipe Fernandes como novo presidente do diretório lo-
cal. Filipe é filho do ex-vereador Antônio Fernandes (seu Tonho) e terá nas 
mãos para negociar um bom trunfo, o tempo de TV e Rádio na eleição. 

... A nova comissão provisória do MDB de Farias Brito não disse que ru-
mos seguirá sobre a disputa local, mas Rafael Branco garante que o partido 
está aberto para conversar com todos. Quer apenas ajudar a construir o 
que considerar o melhor projeto para a cidade. O nome do ex-prefeito Van-
develder Freitas é um dos prováveis destinos do MDB. 

... Em Abaiara, o comunicador Pedro Marcos se firma como pré-candidato 
do MDB para enfrentar o prefeito Afonso Sampaio, do PT. No dia 8, Pedro 
anunciou o nome da advogada Cyntia Nunes Tavares como pré-candidata 
a vice-prefeita na sua chapa. O MDB decidiu pela oposição depois de acu-
sar traição de Afonso, que teria prometido filiação ao partido. 

... O nome de Cyntia Tavares saiu de reunião com apoiadores, como o 
vereador Francisco Tindô, que retirou sua pré-candidatura para apoiar o 
projeto oposicionista. Na Câmara, informações apontam que sete dos nove 
parlamentares estariam com Pedro Marcos. Isso sem falar na pressão que 
a base do ex-prefeito Chico Sampaio fazem para permanecer na oposição.

TUDO RACHADO 
A oposição de Farias Brito está totalmente esfacelada. Ambos da 
base de apoio do pré-candidato do PDT, Deda Pereira, o petista 
Samuel Linhares e o ex-prefeito Marcos Moreira romperam com o 
projeto. A direção do PT já anunciou, inclusive, candidatura própria. 
Os nomes de Alfredo Filho e do próprio Samuel Linhares disputam 
internamente. Marcos Moreira ainda não falou sobre sua posição, 
mas não deve seguir com Deda. O estopim para o rompimento foi 
um acordo furado por Deda. Ele teria prometido que o nome do can-
didato a vice viria de um dos dois grupos, mas acabou anunciando 
a empresária Marilene Dias. A decisão sem consultar os aliados foi 
avaliada como unilateral, o que os aliados não admitiram. Os rompi-
mentos enfraquecem a pré-candidatura de Deda, que precisa expli-

car a recente fama de não cumprir acordos. Começa mal! 

COVID provocou a morte de mais de 100 mil pessoas 
no Brasil, que tem mais de três milhões de casos.
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Detran retoma parte 
dos serviços presenciais
Samylla Alves

O Departamento de 
Trânsito do Ceará (Detran) 
está retomando as ativida-
des. A unidade Regional do 
Cariri, localizada no Distri-
to Industrial, e a unidade do 
Crato estão disponibilizan-
do alguns serviços: emissão 
e renovação de CNH, coleta 
de biometria, vistoria de ve-
ículos, dentre outros. Para 
ser atendimento presencial-
mente, é preciso agendar 
com antecedência no site do 
Detran. O atendimento pre-

sencial acontece de segunda 
a sexta-feira, de 9h às 16h. 
O superintendente adjunto 
do Detran no Ceará, Pablo 
Ximenes explica como está 
sendo o retorno gradual. “No 
site: www.detran.ce.gov.br, 
o cidadão realiza o agenda-
mento para a emissão ou re-
novação simples da CNH e 
demais serviços. As unidades 
que estão com atendimento 
presencial estão respeitando 
as recomendações da Orga-
nização Mundial de Saúde 
(OMS). Os ambientes são to-
dos sinalizados. Estamos dis-

ponibilizando álcool em gel e 
tomando todos os cuidados”, 
comenta Pablo Ximenes.

Outra novidade é com 
relação ao atendimento mé-
dico e psicológico. O serviço 
está sendo feito em clínicas 
credenciadas. Crato e Barba-
lha possuem uma clínica cre-
denciada. Já em Juazeiro do 
Norte, três clínicas estão cre-
denciadas e podem realizar os 
exames. Vale lembrar que as 
CNHs que venceram após 19 
de fevereiro continuam com a 
validade prorrogada, por con-
ta da pandemia de covid-19. 
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                  Município                |       Confirmados     |     Em Investigação     |      Recuperados      |     Óbitos 

Total 2.86324.845 50718.731
*Dados coletados até o fechamento desta edição
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Joaquim Júnior 

O setor de Turismo, que 
apresenta movimentação 
considerável na economia 
regional, foi um dos mais 
atingidos com a pandemia de 
covid-19. Somente em Jua-
zeiro do Norte, uma pesquisa 
da Fundação Getúlio Vargas 
(FGV) mensura prejuízo de 
R$ 580 milhões com o can-
celamento de três romarias. 
Cinco meses depois do início 
da pandemia, o retorno gra-
dativo do segmento é uma 
realidade que se aproxima. 

Júnior Feitosa, secretário 
de Turismo e Romaria de Ju-
azeiro do Norte, conta que a 
pesquisa levantou informa-
ções sobre o perfil dos romei-
ros que visitam o Município. 
Origem, tipo de hospeda-
gem, média de gastos e locais 
por onde circulam, fazem 
parte dos questionamentos 

presentes. Com tais infor-
mações, além de mensurar 
o impacto econômico, será 
possível fortalecer as ações e 
acolher melhor os romeiros 
futuramente. 

Sobre o plano de retoma-
da, ele conta que as reuniões 
estão acontecendo de forma 
virtual. Representantes da 
Saúde, da Igreja, do Turis-
mo, Bares e Restaurantes e 
hotelaria, ranchos e pousa-
das participam do processo. 
Como acredita o secretário, o 
atual momento é de fortale-
cer parcerias. Entre as já fei-
tas estão aquelas com entida-
des como o Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas (Sebrae) e o 
Serviço Nacional de Apren-
dizagem Comercial (Senac). 

Diante dos registros oca-
sionados pelo novo coro-
navírus e a situação que ela 
submeteu a população, o 

secretário enfatiza a impor-
tância da obediência às exi-
gências dos órgãos de saúde 
para uma retomada segura. 
“Acredito que o turismo, 
apesar de todas essas dificul-
dades que vêm passando e 
ainda enfrentará pela frente, 
ressurgirá mais fortalecido, 
mais qualificado”, aspira Jú-
nior Feitosa. 

Assim como em Juazeiro, 

o impacto financeiro em Cra-
to também é uma realidade. 
Como destaca Carlos Eduar-
do, secretário municipal de 
Turismo e Desenvolvimento 
Econômico Sustentável, “os 
prejuízos são imensuráveis 
para o setor produtivo lo-
cal”. Ele conta que, a cada 
semana, uma Comissão re-
presentativa realiza reuni-
ões para discutir os planos 

de retomada. “Além dessas 
duas políticas municipais, 
trabalhamos em conjunto 
com o Sebrae, para facilitar 
o acesso ao crédito bancário 
pelas pequenas empresas. 
Em suma, precisamos ga-
rantir ao futuro turista que 
o Crato é um local seguro 
e, para isso, precisamos en-
gajar toda a sociedade nesse 
grande movimento de segu-

rança sanitária”, garante. 
Conforme o secretário, o 

esperado é que ocorra uma 
retomada segura e sem re-
trocessos. “Esperamos, tam-
bém, manter o Sistema de 
Saúde funcionando nas con-
dições atuais, longe de sua 
capacidade máxima e, desta 
forma, garantindo o atendi-
mento pleno, tanto aos do-
entes graves, como aqueles 
com sintomas moderados e 
leves”, finaliza.  

Conforme o secretário, o 
esperado é que ocorra uma 
retomada segura e sem re-
trocessos. “Esperamos, tam-
bém, manter o Sistema de 
Saúde funcionando nas con-
dições atuais, longe de sua 
capacidade máxima e, desta 
forma, garantindo o atendi-
mento pleno, tanto aos do-
entes graves, como aqueles 
com sintomas moderados e 
leves”, finaliza.  

Crajubar receberá pesquisa 
sobre o novo coronavírus

Prejuízo com cancelamento de romarias chega a R$ 580 milhões 

TAXA DE INFECÇÃO

TURISMO 

Com a proximidade dos 
meses mais quentes do ano, 
o combate às queimadas é 
intensificado na região do 
Cariri. No ano passado, cer-
ca de 12 incêndios abaixo de 
dez hectares foram regis-
trados na Floresta Nacional 
do Araripe. Além de focos 
menores, que apresentam 
dificuldade para serem noti-
ficados - por falta de pesso-
al, um de maior proporção 
também foi registrado, atin-
gindo uma área de aproxi-
madamente 2.300 hectares. 
No início de 2020, o Insti-
tuto Chico Mendes de Con-
servação da Biodiversidade 

(ICMBio) realizou processo 
seletivo de contratação de 
brigadistas. Para este segun-
do semestre de 2020, cerca 
de 40 pessoas integrarão as 
equipes que se distribuirão 
em áreas de conservação. 

De acordo com Carlos Pi-
nheiro, Chefe do Núcleo de 
Gestão Integrada (NGI) do 
ICMBio, ainda no início do 
ano, houve processo seleti-
vo de contratação de briga-
distas. Conforme explicou, 
desde maio de 2020, quan-
do o NGI Araripe foi criado, 
equipes de quatro Unidades 
de Conservação foram uni-
ficadas: Área de Proteção 

Ambiental da Chapada do 
Araripe, Estação Ecológica 
de Aiuaba, Floresta Nacio-
nal do Araripe – Apodi e Flo-
resta Nacional de Negreiros. 
Juntas, elas abrangem área 
superior a um milhão de 
hectares de área protegidas, 
localizadas nos estados do 
Ceará, Pernambuco e Piauí. 

Dessa forma, três bri-
gadas foram formadas: na 
Floresta Nacional do Ara-
ripe – Apodi, com 20 bri-
gadistas; Floresta Nacional 
de Negreiros, com 10 briga-
distas; e na Estação Ecoló-
gica de Aiuaba, com 10 bri-
gadistas. “Neste primeiro 

momento, as brigadas estão 
reativando os aceiros envol-
ta dos pontos mais críticos 
dessas unidades de conser-
vação, realizando monito-
ramento, manutenção dos 
equipamentos de combate, 
educação ambiental na pre-
venção e atuando em pon-
tos localizados quando há 
algum início de queimada”, 
explica o chefe. 

A origem dos incêndios 
é, em grande parte, vincula-
da às atividades humanas e, 
muitas vezes, de forma cri-
minosa. “Nossas brigadas 
estão distribuídas no terri-
tório para que, em conjun-

to, possam atuar nas unida-
des de conservação. Porém, 
os recursos ainda neces-
sitam de aporte para dar 
maior mobilidade”, relata, 
ao citar que o envolvimento 
da sociedade é importante 
na prevenção destas ocor-
rências, pois a conscienti-
zação do uso adequado do 
fogo é extremamente neces-
sária para que não se tenha 
incêndios. 

Recentemente, o gover-
nador Camilo Santana de-
cretou estado de emergên-
cia ambiental no Ceará, em 
que autoriza contratação de 
brigadistas ambientais nas 

unidades de conservação es-
taduais. Como acredita Car-
los, a medida é importante 
para que se unifiquem esfor-
ços, com o objetivo comum 
de combate e prevenção aos 
incêndios florestais e, assim, 
proteção das áreas. “Com as 
brigadas trabalhando na re-
gião, teremos mais sucessos 
em nossas ações ao longo 
deste ano”, finaliza, ao enfa-
tizar que, sem o envolvimen-
to da sociedade na proteção 
das áreas, que é patrimônio 
de todos, o esforço dos go-
vernos não será suficiente 
para mantê-las conservadas 
para as futuras gerações. 

Órgão ambiental inicia formação de brigadas de incêndios 
PROTEÇÃO 

Robson Roque

Crato, Juazeiro do 
Norte e Barbalha se-
rão as próximas cida-

des a receber uma pesquisa 
que medirá a evolução da 
covid-19 nos municípios. 
Estudos semelhantes já fo-
ram realizados em Forta-
leza, Iguatu e, desde a se-
mana passada, em Sobral. 
A pesquisa deve ocorrer 
ainda este mês. Ela é feita 
por meio de exames de tes-
te rápido, com a coleta de 
uma amostra de sangue e de 
swab nasal. O primeiro de-
tecta a imunidade por meio 
da presença de anticorpos 
para o novo coronavírus. O 
segundo identifica a pre-
sença do vírus no paciente. 
Ambos são feitos durante 
visita de profissionais da 
saúde em localidades esco-
lhidas aleatoriamente.  

“A pesquisa de soropre-
valência é uma atividade que 
se faz para avaliar tanto a 
circulação viral atual como 
a imunidade. Sabemos que 
algumas coisas ainda não 

estão claras em relação à 
covid-19, se essa imunida-
de é permanente e quanto 
que é duradoura”, esclarece 
a secretária de Vigilância 
e Regulação da Secretaria 

de Saúde do Ceará, Magda 
Almeida. “Estamos na se-
gunda rodada da amostra 
em Sobral e já fizemos uma 
primeira em Iguatu, onde 
houve uma soroprevalência 

bem baixa. Vamos, agora, 
para uma outra região ali do 
Cariri, que é o Crajubar, que 
parece ser uma região mais 
crítica no momento”, acres-
centa Magda.  

Na quarta-feira (5), a 
Secretaria de Saúde do Ce-
ará apresentou dados sobre 
a pesquisa realizada em 
Fortaleza. As estatísticas 
coletadas no estudo de-
monstraram que 13,1% da 
população já têm anticor-
pos da covid-19 na capital. 
Já o RT-PCR revelou que 
1,1% é positivo. As infor-
mações indicam que For-
taleza ainda enfrenta uma 
epidemia, mas com baixa 
circulação viral. São deta-
lhes como esses que devem 
ser descobertos depois de a 
pesquisa ser realizada nas 
três principais cidades do 
Cariri. As visitas nas resi-
dências ocorrerão em par-
ceria com os municípios.  

“Lembro que não pode-
mos relaxar. Esse movimen-
to de abertura responsável 
das atividades [econômi-
cas] faz com que todos nós 
estejamos responsáveis para 
manutenção desse status. 
É importante, ainda, man-
ter o distanciamento social, 
evitar aglomeração, fazer 
uso de máscara, lavagem 

de mãos com frequência e 
evitar estar em ambiente 
de trabalho com sintomas 
respiratórios. Sempre que 
apresentar sintomas respi-
ratórios, procurar a unidade 
de saúde para ser avalia-
do. Que a gente vença esse 
coronavírus o mais rápido 
possível”, enfatizou Magda 
Almeida. 

Juazeiro do Norte fica 
atrás apenas de Fortaleza 
entre os municípios cea-
renses com a maior quanti-
dade de pessoas infectadas, 
somando 12.666 casos, e o 
quarto em óbitos, com 240 
mortes. Crato possui 4.315 
confirmações e 67 vítimas 
fatais. Barbalha, por sua vez, 
tem 1.636 casos e 44 óbitos. 
Os dados foram coletados 
em atualização das Secreta-
rias Municipais de Saúde de 
Crato e Juazeiro do Norte e, 
no caso de Barbalha, na pla-
taforma IntegraSUS, já que 
a Secretaria de Saúde barba-
lhense não havia disponibi-
lizado o boletim informativo 
da covid-19 até o fechamen-
to da edição. 

Ascom/Juazeiro

ESTUDO da FGV contribuirá para traçar metas futuras no segmento turístico

TURISMO RELIGIOSO 

apresenta  prejuízo 
milionário em JuazeiroMetropolitana

EDIÇÃO 100% 

D I G I TA L  

Nívea Uchôa/Governo do Ceará

PESQUISA de soroprevalência avalia tanto a circulação viral como a imunidade
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Cultura ACERVO em exposição engloba 
um universo de cores e elementos

Obras de Luís Karimai 
integram exposição virtual 
Joaquim Júnior

 

Uma visita imersiva 
às obras de Luís Ka-
rimai – é o que pos-

sibilita a Exposição Virtual 
(In)possibilidades Luís Kari-
mai, que reúne parte do acer-
vo do artista que faleceu há 
uma década. Enquanto pas-
seia por cores e profundida-
des, o visitante tem como tri-
lha instrumental o trabalho 
do músico Difreitas, que in-
tegrou o espetáculo da Alys-
son Amancio Companhia de 
Dança, há cinco anos, em ho-
menagem ao pintor que dei-
xou vivo o legado em diversos 
campos, entre eles o social, 
espiritual e das artes. A expo-
sição virtual está disponível 
no site https://exposicao.ins-
titutokarimai.com.br

Descendente de japone-
ses, Massaki Karimai nas-
ceu em uma colônia rural de 
Lavínia, São Paulo. Massaki 
Karimai, posteriormente 
batizado de Luís (nome que 
ele próprio escolheu), conhe-
ceu o universo das letras e 
apresentou predisposição às 
artes, aptidão compartilha-
da com a mãe, ainda cedo. 
Após conhecer o Nordeste e 
se aprofundar com vivências, 
se encantou pelo Cariri e mu-
dou-se se para a região. Nela 
se encantou e, dela, levou en-
cantos ao mundo com obras 
que contêm elementos regio-
nais, espirituais e místicos. 

A professora Eneida Fei-
tosa, do Departamento de 
Línguas e Literatura da Uni-
versidade Regional do Cariri 
(Urca), é uma das responsá-

veis pela curadoria da expo-
sição. Eneida, que realizou 
tese de doutorado na obra 
de Karimai na Escola de Be-
las Artes da Universidade 
de Minas Gerais, é enfática 
ao dizer que Karimai não 
comporta definições pela 
complexidade das obras. 
Como cita, nos trabalhos 
dele é possível observar di-
álogos com os pintores sur-
realistas Marc Chagall, Vla-
demirKush e Salvador Dali, 
entre outros; assim como é 
constante a firmeza do traço 
e o impacto da personalida-
de autoral de Karimai, pre-
sentes, inclusive, na pintura 
abstrata. 

“Considero sua obra com 
uma forte pegada existencial 
- a transcendência, mas não 
apenas. O conjunto destes e 

de outros tantos fatores fa-
zem da produção artística de 
Karimai um convite ao fan-
tástico, ao maravilhoso, ao 
mundo da esperança, do de-
sejo, do possível; lugar onde 
a arte, a fé e o sonho fazem 
morada. Homem, arte e fé 
se fundem, com muita coe-
rência, para trazer esperan-
ça e cor aos nossos insólitos 
dias”, completa Eneida. 

Clara Karimai, que divi-
de a curadoria na exposição 
e é filha do artista, comenta 
que, “embora sua obra possa 
aparentar ou ter influência 
de uma ou outra tendência 
artística, ele não se fechou 
com nenhuma”. Além dis-
so, ela afirma que Karimai 
passeou por uma infinidade 
de temas e explorou técni-
cas mistas, como colagem, 

aquarela, nanquim, giz de 
cera e lápis de cor. 

(In)possibilidades surge, 
então, como marco de um 
projeto maior, que é o Insti-
tuto Luís Karimai. Enquan-
to Clara pensou e organizou 
a exposição, Eneida entrou 
com a reflexão sobre a temá-
tica em foco. “A exposição 
é referência aos dez anos da 
partida de Luís Karimai para 
o plano espiritual e é também 
uma poesia para suprir nos-
sas almas carentes de cor e 
afeto”, destaca a professora. 
Atualmente, a catalogação 
dos trabalhos do artista já 
chega a mais de 400 regis-
tros. O esperado é que, com 
o apoio dos detentores dos 
quadros, sempre dispostos a 
ajudar, em breve se cheguem 
aos quatro dígitos. 

De acordo com elas, a 
ideia inicial era que a expo-
sição fosse presencial com 
rodas de conversa e outras 
atividades. Por conta da 
pandemia de covid-19, foi 
readaptada. Segundo Clara, 
o intuito é que a exposição 
toque as pessoas de alguma 
forma, que traga reflexão. 
Como vê Eneida, o trabalho 
de Karimai é paciência, con-
vite ao êxtase, reflexão, epifa-
nia, reflexo do existir; é téc-
nica no risco, suavidade nas 
pinceladas, são tonalidades 
ímpares adquiridas depois 
de muitas pesquisas e treino. 
“Em suma, poucas pessoas 
conseguem o feito por Luís 
Karimai – crescer em todos 
os aspectos, sejam eles moral, 
espiritual, social, humanísti-
co e profissional”. 

EDIÇÃO 100% 
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(IN)POSSIBILIDADES  

Fotos: Acervo Karimai
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SSeettoorreess  ccoommoo  RReeccuurrssooss  
HHuummaannooss,,  CCoonnttaabbiilliiddaaddee,,  
LLiicciittaaççããoo  ee  AAsssseessssoorriiaa  JJuurrííddiiccaa  
jjáá  ffuunncciioonnaamm  nnoo  nnoovvoo  pprrééddiioo..  
RReeuuttiilliizzaaççããoo  ddee  mmóóvveeiiss  ee  
eeqquuiippaammeennttooss  ddaa  aannttiiggaa  sseeddee  
rreennddeeuu  iimmppoorrttaannttee  eeccoonnoommiiaa  
ppaarraa  ooss  ccooffrreess  ddaa  CCaassaa  LLeeggiissllaattiivvaa
AA  CCââmmaarraa  ddee  VVeerreeaaddoorreess  ddee  
JJuuaazzeeiirroo  ddoo  NNoorrttee  rreettoommoouu  
ooss  ttrraabbaallhhooss  lleeggiissllaattiivvooss  nnaa  
úúllttiimmaa  sseemmaannaa,,  ddeeppooiiss  ddoo  
rreecceessssoo  ppaarrllaammeennttaarr..  CCoomm  
oo  rreettoorrnnoo  ddaass  sseessssõõeess,,  qquuee  
ppoorr  eennqquuaannttoo  ppeerrmmaanneecceemm  
oonnlliinnee,,  ddeevviiddoo  àà  ppaannddeemmiiaa  

ddoo  nnoovvoo  ccoorroonnaavvíírruuss,,  aallgguunnss  
ddeeppaarrttaammeennttooss  jjáá  ffuunncciioonnaamm  nnaa  
nnoovvaa  sseeddee  ddaa  CCaassaa  LLeeggiissllaattiivvaa,,  
llooccaalliizzaaddaa  nnoo  BBaaiirrrroo  LLaaggooaa  SSeeccaa..
JJáá  eessttããoo  nnoo  nnoovvoo  pprrééddiioo  oo  
ggaabbiinneettee  ddoo  pprreessiiddeennttee  DDaarrllaann  
LLoobboo,,  aa  cchheeffiiaa  ddee  ggaabbiinneettee  ee  
ttooddooss  ooss  sseettoorreess  aaddmmiinniissttrraattiivvooss,,  
ccoommoo  RReeccuurrssooss  HHuummaannooss,,  
CCoonnttaabbiilliiddaaddee  ee  LLiicciittaaççããoo,,  aalléémm  
ddooss  SSeerrvviiççooss  GGeerraaiiss,,  SSaallaa  ddaa  
PPssiiccóóllooggaa  ee  AAsssseessssoorriiaa  JJuurrííddiiccaa..    
OOss  mmóóvveeiiss  ee  eeqquuiippaammeennttooss,,  
ccoommoo  cceennttrraaiiss  ddee  aarr--
ccoonnddiicciioonnaaddoo,,  ffoorraamm  rreeuuttiilliizzaaddooss  
ddoo  pprrééddiioo  aannttiiggoo..  CCoomm  oo  

rreeaapprroovveeiittaammeennttoo,,  oo  vvaalloorr  ddaass  
ddeessppeessaass  --  qquuee  eessttaavvaamm  oorrççaaddaass  
eemm  RR$$  440000  mmiill  --  ccaaiiuu  ppaarraa  aappeennaass  
RR$$  33  mmiill,,  iissssoo  jjáá  ccoomm  ttrraannssppoorrttee  
ddooss  eeqquuiippaammeennttooss  iinncclluussoo..
OO  pprreessiiddeennttee  ddaa  CCaassaa,,  vveerreeaaddoorr  
DDaarrllaann  LLoobboo,,  rreessssaallttaa  qquuee  aa  
eeccoonnoommiiaa  ddoo  LLeeggiissllaattiivvoo  nneessttee  
sseegguunnddoo  sseemmeessttrree  ddeevvee  ggiirraarr  
eemm  ttoorrnnoo  ddee  RR$$  22  mmiillhhõõeess,,  
vvaalloorr  qquuee  ssee  aapprrooxxiimmaa  ddoo  qquuee  
ffooii  eeccoonnoommiizzaaddoo  nnoo  pprriimmeeiirroo  
sseemmeessttrree  ee  qquuee  ffooii  ddooaaddoo  
àà  PPrreeffeeiittuurraa  MMuunniicciippaall  ppaarraa  
iinnvveessttiirr  nnoo  eennffrreennttaammeennttoo  ddaa  
ccoovviidd--1199  nnoo  MMuunniiccííppiioo..

NOVA SEDE DA CÂMARA DE JUAZEIRO JÁ 
ABRIGA SETORES ADMINISTRATIVOS 

O PRESIDENTE 
DARLAN LOBO, 

RESSALTA QUE A 
ECONOMIA DO 

LEGISLATIVO NESTE 
SEGUNDO SEMESTRE 

DEVE GIRAR EM 
TORNO DE R$ 2 

MILHÕES, VALOR 
QUE SE APROXIMA 

DO QUE FOI 
ECONOMIZADO NO 
PRIMEIRO SEMESTRE.

C Â M A R A  M U N I C I P A L  D EC Â M A R A  M U N I C I P A L  D E  
JUAZEIRO DO NORTEJUAZEIRO DO NORTE



REGIÃO DO CARIRI, DE 11 A 17 DE AGOSTO DE 20208 Informe Publicitário



9REGIÃO DO CARIRI, DE 11 A 17 DE AGOSTO DE 2020 Informe Publicitário



REGIÃO DO CARIRI, DE 11 A 17 DE AGOSTO DE 202010

Pandemia estimula pedais 
na cidade e no campo 
Samylla Alves

Sair ao ar livre, sentir o 
vento no rosto e con-
trolar a velocidade da 

bike são algumas das sensa-
ções do ciclismo ou pedal, 
que fazem com que muitas 
pessoas desistam do se-
dentarismo. Em tempos de 
pandemia, a atividade tem 
sido cada vez mais procura-
da por quem quer praticar 
uma atividade física e ainda 
desfrutar de inúmeros bene-
fícios para o corpo e a mente. 
Mas é preciso seguir as reco-
mendações da Organização 
Mundial de Saúde e evitar 
aglomerações. 

O repórter cinematográ-
fico Livônio Bezerra pedala 
há dois anos e meio e a pan-
demia do novo coronavírus 
não foi empecilho para que 
ele deixasse de se exercitar. 
“Quando eu comecei a peda-
lar, pesava 130 quilos. Hoje, 
eu estou com 96 e não pre-
tendo parar. Com a pande-
mia tivemos que me adaptar 
ao uso da máscara e isso faz 
com que force ainda mais a 
respiração, principalmente 
nos aclives. Estou seguindo 

todas as orientações e apro-
veitando para fazer pedais lo-
cais, na zona rural”, comenta 
Livônio Bezerra. 

O pedal traz inúmeros 
benefícios para o corpo e a 
mente. O empreendedor Ro-

DUAS RODAS! 

EDIÇÃO 100% 

D I G I TA L  

AJ COMERCIO FARMACEUTICO LTDA
CNPJ: 29.123.328 / 0001- 87

Torna público que requereu à Autarquia de Meio Ambiente 
de Juazeiro do Norte - AMAJU a Renovação de Licença 
de Operação para fabricação de produtos farmacêuticos e 
veterinários (Sob Código: 24.17), na cidade de, Juazeiro do 
Norte – CE, Rua Padre Cícero, Nº 946, bairro Salesianos. 
Foi determinado o cumprimento das exigências contidas 
nas Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU.

UNICONTROL BRASIL LTDA 
CNPJ: 13.890.414/0010-76 

Torna público que recebeu da Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Territorial- SEMADT a renovação da 
Licença de Operação para Testes e Analises Técnicas 
para derivado de petróleo, localizada no município de 
Crato, na Avenida Castelo Branco, nº 567, Bairro São José 
com validade até 29 de julho de 2021. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da SEMADT.

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST / UNIDADE B Nº 91
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA Nº 010/2020

O SEST – Serviço Social do Transporte comunica aos interessados que realizará 
concorrência para contratação de empresa especializada para a prestação de 
serviços de manutenção, reforma e limpeza da área verde, compreendendo jardins, 
jardineiras, vasos com plantas ornamentais e dois campos de futebol society do 
SEST SENAT – Unidade B n.º 91 – Crato/CE, incluindo mão-de-obra especializada, 
fornecimento de uniformes, EPIs, materiais e insumos, bem como o emprego de 
ferramentas e demais equipamentos necessários para a correta execução dos 
serviços, pelo período de 12 (doze) meses. O recebimento dos envelopes contendo 
a documentação de habilitação e a proposta comercial será no dia 27/08/2020, até 
às 10hs. Para retirada do edital e acesso às demais informações, os interessados 
deverão dirigir-se a Unidade no endereço Av. Padre Cícero, 4.400, São José, Crato/
CE ou através do e-mail: licitacao.b091@sestsenat.org.br.

Wid Wiron Silva Leite
Presidente da Comissão de Licitação

AUTO VIAÇÃO METROPOLITANA LTDA
CNPJ: 05.870.208/0002-66

Torna público que requereu à Autarquia de Meio Ambiente 
de Juazeiro do Norte – AMAJU a Renovação de Licença 
de Operação, para transporte rodoviário coletivo de 
passageiros, com itinerário fixo, intermunicipal em região 
metropolitana na cidade de Juazeiro do Norte na Rua 
Pedro Duda, Nº 338 A Bairro: Triângulo. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da AMAJU.

n SEGURANÇA ELETRÔNICA
n PORTARIA

n ZELADORIA
n TERCEIRIZAÇÃO DE SERVIÇOS

Travessa Sulino Duda, 59 - Bairro Santa Teresa - Juazeiro do Norte - CE

Peça já seu orçamento sem compromisso

Livônio Bezerra bson Pires pedala há um ano 
e conta que a atividade físi-
ca tem ajudado a controlar 
a ansiedade, principalmen-
te durante a pandemia. “Eu 
pedalo há pouco mais de um 
ano e, quando estou na bike, 
esqueço os problemas. A gen-
te libera energia, relaxa. A 
atividade tem sido crucial em 

tempos de pandemia. Quan-
do a gente pedala o estresse 
vai embora junto com o suor, 
a bicicleta permite a apre-
ciação das paisagens. Quem 
nunca pedalou, o conselho 
que eu dou é: experimente e 
você provavelmente não vai 
mais querer parar”, finaliza 
Robson Pires.   

HOSPITAL GERAL PADRE CÍCERO - CNPJ 12.361.267/0169-44 

Torna público que requereu à Autarquia de Meio Ambiente de Juazeiro do 
Norte - AMAJU a Regularização de LO para atividades de atendimento 
hospitalar, exceto pronto-socorro e unidades para atendimento a urgências 
na cidade de Juazeiro do Norte, na Avenida Padre Cícero, 2841, CEP.: 63.041-
145, Bairro Triângulo. Foi determinado o cumprimento das exigências 
contidas nas Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU.
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